



15 Janvier 2026

Bulletin d'information de l'association Solidar'Birmanie

Comme l'exige la tradition, ces premiers jours de janvier sont le moment de s'échanger souhaits bienveillants et meilleurs vœux. Nous vous souhaitons bien sûr le meilleur, santé, réussites, créativité, et paix, que cette année 2026 vous apporte ce que vous attendez d'elle.

Dans notre dernier bulletin de Décembre 2025 nous vous avions fait part des nouvelles de la Birmanie, et de la vie des différentes structures que nous aidons. Voici quelques informations et projets qui ont attiré notre attention suite à nos démarches que nous avions abordées dans notre bulletin du mois de septembre.

PROJET : ASSURONS AUX ENFANTS SCOLARISES A L'ECOLE « LOL HIGH SCHOLL » LES BESOINS ALIMENTAIRES EN RIZ POUR UNE ANNEE SCOLAIRE.

Dans cette école, la nouvelle année scolaire totalise 157 élèves. Les élèves du village de Yenangyaung sont issus de familles défavorisées. La cantine de l'école assure gratuitement un repas complet à tous. Le coût de la vie est devenu inabordable pour les familles. Le riz est une denrée hors de prix pour certaines familles qui limitent les enfants à un repas par jour, celui consommé à l'école. Les enfants scolarisés sont presque en totalité parrainés par une association dont les adhérents sont Allemands, Suisses, Français. Zoé la directrice vient de créer une nouvelle classe de maternelle et s'affaire pour préparer la rentrée prochaine.

Malgré les combats qui se rapprochent du village (coups de feu, bombardements, incendies ...) et conformément à la loi, cette école privée a été dans l'obligation de réaliser la rentrée scolaire au-delà des contenus pédagogiques officiels. Cette année les enseignants ont pris pour thème d'encourager les élèves à l'importance de leur responsabilité personnelle, encouragés pour réaliser des actions quotidiennes en vue d'aider, de servir, pratiquer la coopération et la solidarité. Cette école est en pleine évolution pour satisfaire un enseignement de bon niveau.

Poste de dépenses : réaliser un achat de riz de 325 Sacs de 50 kilos pour l'année Scolaire 2026 : 5443,75€

PROJET : CREER UN CENTRE DE JOUR POUR SOUTENIR LA SCOLARITE. DONNER AUX ENFANTS PRIVES D'ECOLE UN ESPACE POUR APPRENDRE GRANDIR ET RETROUVER CONFIANCE EN EUX.

Il a pour but : d'aider et accompagner à court terme puis sur le long terme, les enfants les plus motivés pour qu'ils reprennent une scolarité normale. A Yangon dans le quartier pauvre de Dagon Seikkan, des dizaines de familles vivent dans la pauvreté. Venant du nord du pays, beaucoup de familles ont fui la guerre et les violences. Elles ont été déplacées dans les quartiers pauvres de Yangon. Les enfants grandissent dans des maisons de fortune, sans électricité ni eau courante. Leurs parents travaillent dur souvent pour quelques centimes. Dès leur plus jeune âge, ils doivent aider la famille ou ramasser des déchets pour survivre. Pour ces enfants, aller à l'école est un rêve, elle devient un luxe. L'inscription, les uniformes et les fournitures représentent parfois juste quelques centimes de trop pour la famille. Pour offrir à l'enfant privé d'école une chance de se reconstruire « l'association Nimalay » à créer un centre

de jour pour 15 à 20 enfants déscolarisés de 6 à 14 ans, qui vivent dans ces bidonvilles. Les parents sont en demande. Les enfants seront accueillis dès le matin jusqu'en fin d'après-midi. Ils suivront des cours adaptés à leurs niveaux. Ils recevront tout le matériel scolaire dont ils ont besoin, participeront à des jeux, des activités pour apprendre en s'amusant. Ils prendront chaque jour un petit déjeuner en arrivant et un repas complet équilibré à midi.

Avec le suivi des enseignants l'enfant apprendra à prendre soin de sa santé et son hygiène. Chaque moment passé au centre rapprochera les enfants de leur rêve : aller à l'école comme tous les autres. .

Postes des dépenses : PROJET DE SOUTIEN A LA SCOLARITE : 3800 ,00€

Pour 15 à 20 enfants. Les fonds collectés permettront de prendre en charge : les collations et repas, le matériel scolaire, les activités pédagogiques, le salaire d'une enseignante expérimentée, les autres frais pour financer l'entretien du centre, les produits d'hygiène, les uniformes et autres besoins quotidiens.



Guillaume recueille les enfants dans les quartiers défavorisés pour les amener à l'école au centre de jour



Kyal Sin a rejoint le centre de jour.

« Kyal Sin rejoint le centre de JOUR : son rêve est en marche »

Kyal Sin, originaire de Pyay, vit avec sa mère et ses quatre frères et sœurs dans une maison de fortune dans le quartier pauvre des bidonvilles. Chaque jour, la famille parcourt les rues pendant près de 12 heures, ramassant canettes, métaux et cartons pour moins de 1,50€ par jour, à peine suffisant pour un seul repas. Pour Kyal Sin et ses frères et sœurs, aller à l'école restait donc un rêve lointain. Aujourd'hui, Kyal Sin franchit la porte du centre avec des étoiles dans les yeux. Chaque journée la rapprochant de son rêve : enfiler son uniforme, aller à l'école et peut-être devenir couturière.

PROJET : UN CŒUR UN ESPOIR. UNE OPERATION VITALE POUR LIN LIN HTET

Permettre aux enfants nés avec des malformations cardiaques de recevoir les soins vitaux dont ils ont besoin. Beaucoup d'enfants en BIRMANIE n'ont pas cette chance à cause de difficultés financières, de l'éloignement des Hôpitaux, ou des cas qui demandent une opération à l'étranger. C'est pour eux que ce projet est créé « un cœur un espoir » afin de les aider à recevoir l'opération dont ils ont besoin. Les cas les plus simples peuvent être pris en charge en BIRMANIE avec un budget moyen de 1000 EUROS. Les cas les plus complexes sont orientés vers des ONG partenaires à l'étranger.

Lin Lin Htet a 7 ans. Petite fille qui vit à Rangoun avec ses parents et se bat depuis sa naissance contre une grave malformation du cœur, la Tétralogie de Fallot. Cette maladie complexe empêche son cœur de fonctionner normalement et prive son corps de l'oxygène dont il a besoin. Sans intervention chirurgicale, sa vie est aujourd'hui en danger.

Aujourd'hui, son état s'aggrave. Lin Lin Htet fait régulièrement des crises graves, appelées « Crises bleues », durant lesquelles son taux d'oxygénation chute dangereusement. Elle est extrêmement fatiguée, très faible et s'essouffle au moindre effort.



Avec Ngaih No, qui a été opérée du cœur, et Lin Lin Htet, qui attend son tour pour guérir.

Lin Lin Htet ne peut plus aller à l'école. Elle ne peut plus jouer, courir ou vivre comme les autres enfants de son âge. Chaque journée est une épreuve, pour elle comme pour ses parents, qui vivent dans l'angoisse permanente de voir son état s'aggraver encore. L'opération dont elle a urgemment besoin est sa seule chance de survivre mais son coût est hors de portée pour ses parents.

Ensemble « NOUS » pouvons offrir à ces enfants une chance de vivre. Chaque geste peut faire battre un CŒUR un peu plus longtemps.

Postes de dépenses. Chaque euro collecté servira à financer les différentes étapes médicales et les déplacements indispensables pour sauver Lin Lin Htet .

Rendez-vous médicaux : Examens préopératoires (échocardiographies, électrocardiogrammes, radiographies et analyses de sang). Scanner. Opération et séjour à l'hôpital. Transports et autres frais logistiques

TOTAL : 7 726 000 MMK soit environ 1 679,00€

Bénéficiaire de la collecte Lin Lin Htet (atteinte de la tétralogie de Fallot)

Porteur du projet : Association NIMALAY et son équipe sur le terrain en BIRMANIE

PROJET : ASSURER NOURRITURE, VETEMENTS CHAUDS AUX FAMILLES ET EDUCATION SCOLAIRE AUX ENFANTS DES FAMILLES BIRMANES

Quand les Sœurs Salésiennes de Don Bosco ne sont pas dans leur orphelinat à Yangon ou à Anisakan, elles sont remplacées par d'autres sœurs. Sœur Veronica et sœur Agatha ont été affectées à l'étranger en Thaïlande. Elles ont pour mission de s'occuper des réfugiés birmans dans les camps et plus particulièrement des enfants et adolescents nombreux qui ont fui les zones de guerre.



Sœur Veronica et ses petites écolières. Les sœurs transmettent la joie la paix et l'espérance par l'éducation face au péril de la situation en Birmanie.

Dans les orphelinats du bidonville de Hlaing Thar Yar à Yangon et à Anisakan les enfants sont très nombreux et les sœurs ont un besoin primordial qui est d'apporter un salaire aux enseignants mais aussi les fournitures scolaires ainsi que des aides aux familles en nourriture et vêtements chauds. Nous étudions avec leur collaboration leurs besoins financiers



Comme beaucoup d'entre vous, nous posons un regard fraternel et voulons accompagner ces enfants, ces familles, ces orphelinats. La communauté de Don Bosco avec les sœurs Salésiennes ont une charge d'éducation .

C'est avec compassion que nous apportons notre soutien depuis 2018. Le quotidien des familles Birmanes est éprouvant. Pour eux vivre est un défi quotidien et parfois relève de l'héroïsme. Chaque don fait la différence ! Un don dépasse largement le cadre d'un simple soutien financier : il transforme concrètement la vie de ceux qui sont dans l'attente d'un espoir mais aussi de ceux qui se dévouent pour les autres.

Nous vous remercions très sincèrement et de tout cœur pour votre contribution à nos projets. Votre don à notre association est la garantie de son affectation à 100% à nos missions sociales. Nous remercions aussi tous ceux qui contribuent à notre logistique et ceux qui sont sur place et nous informent de l'évolution de nos travaux et de la santé des familles.

Ensemble, nous pouvons leur construire le futur qu'ils méritent.

Ces enfants n'ont besoin que d'une chance...

**En rejoignant la communauté des donateurs de Solidar'Birmanie, vous soutenez durablement
notre action tout en bénéficiant d'un avantage fiscal : 66% du montant de votre don est
Déductible de l'impôt sur le revenu**

Vous pouvez nous retourner vos dons en visitant notre site, www.solidarbirmanie.fr

Ou bien par virement (RIB ci-dessous) ou bien par chèque à l'ordre de Solidar'Birmanie à l'adresse suivante

Association Solidar'Birmanie 8, Allée des Mandariniers 30000 NÎMES

Nous souhaitons sincèrement que les projets soutenus par SOLIDAR'BIRMANIE retiennent votre attention. Pour tout renseignement complémentaire nous restons à votre entière disposition.

Nous espérons que vous aurez à cœur de rejoindre le cercle de nos donateurs et d'agir ensemble pour plus d'humanité dans ce pays.

Banque	Guichet	Numéro de compte	Clé
RIB FRANCE	17806	00698	04140146817
IBAN ETRANGER	FR76 1780 6006 9804 1401 4681 773		
Domiciliation	Nom et adresse du titulaire		
OULLINS (00698)	ASSOC. SOLIDAR'BIRMANIE		
Tél : 0478510294	8 ALLEE DES MANDARINIERS		
	30000 NIMES		

**Journal Officiel Annonce n°437 30 GARD ASSOCIATIONS
Organisme d'intérêt public ouvrant droit à la réduction d'impôt**

Patrick Pesenti (Président) : patrickpesenti1953@gmail.com

**Andrée Fraisse (Secrétaire) : andreefraisse@yahoo.fr, Patrick Durieux (Trésorier) : pam.durieux@gmail.com
Patricia Blanc : pblanc.lesgourmandises@gmail.com**